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Zusammenfassung

        

          
Fragestellung: Beziehungen zwischen degenerativen Veränderungen an der Wirbelsäule und an den peripheren Gelenken werden bei verschiedenen Krankheitsbildern für Manifestation und Ausprägung diskutiert, insbesondere für die chronische Polyarthritis liegen entsprechende Untersuchungen vor. Ziel der Studie war deshalb, die Untersuchung dieser Zusammenhänge bei Patienten mit einer Generalisierten Osteoarthrose (GOA). Material und Methode: An 106 Patienten wurde der Zusammenhang zwischen den Veränderungen der Fingergelenke und an den einzelnen HWS-Segmenten untersucht. Die Beurteilung erfolgte mittels der Arthrosegrade nach Kellgren. Deren Mittelwerte wurden in drei Korrelationsrechnungen zwischen HWS und Fingergelenken verglichen; dazu wurden die Fingergelenke “segmental”, “funktionell” und zufällig geordnet. Ergebnisse und Schlußfolgerungen: Sowohl quantitativ als auch qualitativ besteht die engste Korrelation bei “segmentaler” Ordnung der Fingergelenke. Dies spricht für einen Zusammenhang zwischen der Manifestation der Abnutzungsprozesse in der Peripherie und an der Halswirbelsäule. Über die Richtung der Korrelation ist keine Aussage möglich.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: Different studies in patients with rheumatoid arthritis demonstrated a correlation between degenerative changes of the cervical spine and peripheral joints. The aim of study therefore was to assess the relations of degenerative changes of the cervical spine and peripheral joints. Methods: 106 patients suffering on Generalized Osteoarthritis were examined by Standard radiography of the hands and cervical spine. All images were evaluated according to Kellgren grades. The mean values of the cervical spine and finger joints were compared in three calculations, for this purpose the finger joints were ”segmental”, ”functional” and randomized arranged. Results and Conclusions: Concerning quality and quantity the highest correlation was observed in the group of the so- called ”segmental-arrangement”. Therefore a association between the cervical spine and the finger joints seems possible relating to manifestation, pattern and graduation of degenerative processes. At this stage there is no Statement possible about the direction of the correlation.
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